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HTATHFNT<B 
 

 

EFR 69.05(075.8) 

Runvaze momuSave samSeneblo konstruqciebis maZlierebeli mowyobilobis 

montaJis Sromatevadobis analizi. n. msxilaZe, g. baqaniZe, g. lolaZe, S. baqaniZe  // stu-s 

Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 9-13. 

ganxilulia Senoba-nagebobaTa Runvadi elementebis maZlierebeli mowyobilobis 

montaJis Sromatevadobis sakiTxi, rogorc samSeneblo konstruqciebis teqnologiurobis 

erT-erTi ZiriTadi kriteriumisa. 

gamoyenebulia montaJis Sromatevadobis gansazRvris miaxloebiTi xerxi da Sedegi 

Sedarebulia normebTan. 

radganac samSeneblo konstruqciebis gaZliereba mimdinareobs moqmed sawarmoSi, e.i. 

SezRudul pirobebSi, amitom maZlierebeli mowyobilobis montaJis Sromatevadobis 

gansazRvris miaxloebiTi xerxi koreqtirebas saWiroebs. il. 3, lit. das. 4.  

 

 

uak 728.6:69.003.1                                              

mzis energiis gamoyeneba monoliTur saxlTmSeneblobaSi. i. iremaSvili,  

z. ezugbaia, i. berZeniSvili // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 14-18. 

mokled aris mocemuli bolo periodSi monoliTur saxlTmSeneblobaze gadasvlis mzardi tendencia, 

ganxilulia misi perspeqtivebi da amis fonze, saxlTmSeneblobaSi axali energodamzogi teqnologiebis 

gamoyeneba, rac Catarebuli eqsperimentebis safuZvelzea warmodgenili. 

monoliTur saxlTmSeneblobaSi martivi heliomowyobilobebis gamoyeneba zrdis mSeneblobis temps, 

xarisxs da amcirebs Sromis danaxarjebs. cxr. 2, lit. das. 4. 

 

 

uak 624.042.7 

eqstremalur pirobebSi Senoba-nagebobebis mdgomareobis diagnostika da 

avariis prognozireba. m. wiqariSvili, a. waqaZe, a.WipaSvili, p. qoniaSvili // stu-s Sromebi, 

2006, �2 (460), gv. 19-23. 

mocemulia bunebrivi da anTropogenuri katastrofebis klasifikacia, maTi gavlena Senoba-

nagebobebze. damuSavebulia konstruqciebis teqnikuri diagnostirebis meTodebi, aseve mosalodneli 

avariebis prognozirebis avtomaturi kontrolis sistemebis mowyobis varianti. il. 3, cxr.1, lit.das.3. 
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uak 551.24+55.2.1/4(479) 

Zirulisa da xramis kristaluri masivebis (saqarTvelo) kambriuliswina 

warmonaqmnebis SedarebiTi daxasiaTeba. d. Sengelia,  n. foforaZe, T. butulaSvili 

// stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 24-29. 

geologiuri mdgomareobis, asakis, Sedgenilobisa da regionaluri metamorfizmis 

xasiaTis mixedviT mocemulia Zirulisa da xramis kristaluri masivebis avtoqTonur 

kompleqsebSi ganviTarebuli kordieritiani plagiogneisebisa da maTTan asocirebuli 

pirveladi vulkanogenuri qanebis SedarebiTi daxasiaTeba. aseve Sedarebulia erTmaneTTan 

aloqTonuri kompleqsebis serpentinitebi. il. 2. lit. das. 14. 

 

 

EFR 338&45 

VHTODTKJ<BC CNHEMNEHEKB UFHLFMVYF LF CF<FPHJ EHSBTHSJ<T<B& ;& jhfudtkb’t^ 

l& kfkfidbkb^ y& ,f[nehb’t // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 30-32. 

ufy[bkekbf cf,fphj trjyjvbrbc gbhj,t,ib vhtodtkj,bc cnhemnehekb wdkbkt,bc cfrbs[t,b& lblb 

vybidytkj,f tybzt,f ihjvfntdflb lfhut,blfy vtwybtht,fntdfl lfhut,bcfrty wdkbkt,bc lbyfvbrbc cfthsj 

vbvlbyfhtj,fc& f[fkb lfhut,b^ ofhvjbmvyt,f cf,fphj trjyjvbrbc ufydbsfht,bc cfae'dtkpt^ vfhsfkbf^ 

rfgbnfklf,fylt,t,bc vjwekj,f lblbf^ vfuhfv fv lfhut,bc ofhvjt,ekb ghjlemwbf cfrvfjl 

vfqfkrjyrehtyneyfhbfybf& 

fcf[ekbf mdt.fybc cf,fphj ehsbthsj,bc gbhj,t,ib vhtodtkj,bc cnhemnehekb ufhlfmvyf& kbn& lfc& 2& 

 

 

EFR 621&9&06-52 

JHYFVTYNBC VJCFZHTKB FDNJVFNEHB XFH{BC VEIFJ<BC GHJUHFVBHT<F& p& xbnb’t^ p& 

,fkfvofhfidbkb^ g& leylef  // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 32-36. 

fqothbkbf ufvfhsdbc ntmyjkjubehb ,fhfst,bc itlutybc vtsjlbrbc sfdbct,eht,t,b yf[fnbc jhyfvtynbc 

ajhvbht,bcfc& vfhnbdbf ghjuhfvbht,f lf ufvfhsdf cjkbct,h jhyfvtynt,pt^ [jkj hsekbf – yf[fnbc 

tktvtynt,bfyb jhyfvtynt,bcfsdbc^ hjvtksf ufvjcfzhtkfl cfzbhjf c[dflfc[df ht;bvpt vjveifdt 

bycnhevtynekb sfdb& bk& 2^ kbn& lfc& 3& 

 

 

EFR 538&56 

zogierTi orelementiani sistemis eleqtromagnituri veli axlo zonaSi. 

T. bJalava, m. sixaruliZe // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 37-42. 

ganxilulia usasrulod grZeli araidenturi cilindrebisgan Sedgenili sistemebi. 

eleqtrodinamikuri amocana dayvanilia fredholmis meore gvaris algebrul gantolebaTa usasrulo 

sistemaze, romelic amoxsnilia reduqciis meTodiT. warmodgenilia sistemis damaxasiaTebeli axlo 

eleqtromagnituri velebi izoxazebis, kerZod toli amplitudebisa da toli fazebis mrudebis saxiT. 

mocemulia mravalricxovani ricxviTi Sedegebidan nawili da misi analizi. il. 6, lit. das. 2.    
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EFR 681& 322& 

ori tipis operaciis prioritetuli momsaxurebis sistemis maTematikuri 

modeli. d. gulua, z. baiaSvili, s. mania, m. qimosteli // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 43-47. 

bolo dromde ar ganuxilavT aRsadgenelementebiani mravalkomponentebiani darezervebuli sistemebi 

mtyunebuli elementis Canacvlebis drois xangrZlivobis gaTvaliswinebiT. ganxilulia teqnikuri sistema 

Canacvlebis prioritetiT. agebulia sistemis maTematikuri modeli, romelic iTvaliswinebs sistemaSi 

mtyunebuli elementis Canacvlebis drois xangrZlivobas. GSeswavlilia SemTxveva, rodesac Canacvlebisa 

da aRmdgeni organoebis raodenoba aRemateba erTs. sistemis mdgomareobis finaluri albaTobebisaTvis 

miRebulia wrfiv algebrul gantolebaTa sistema. lit. das. 7. 

 

 

EFR 681&3&06 

testur davalebaTa baziT Sesaswavli Temebis dafarvis amocana. 

z.bosikaSvili, d.kapanaZe, m.kiknaZe, n.Tofuria // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 48-50. 

ganxilulia codnis donis Sesafasebeli davalebebis baza ramdenad koreqtulad faravs Sesaswavl 

disciplinaSi arsebul Temebs. am amocanis gadasawyvetad SemoRebulia SefasebaTa funqcia, romlis 

mixedviT gamoiTvleba davalebebis mier Temebis mimdinare da sasurveli dafarvis xarisxis mniSvnelobebi 

da maT Soris gansxvavebis Sefasebis zomis kriteriumi. lit. das. 3. 

 

EFR 621&332 

OFHVJT<BC CBCNTVBC JGNBVBPFWBBC VJLTKBHT<BC UFVJ>TYT<F& l& xfxef^ y& fhf,ekb  

// stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 51-53. 

itvjsfdfpt,ekbf vjltkbht,f ufvjsdkbsb cbcntvbc lfghjtmnt,bcfc& vjltkbht,f b’ktdf ufvjsdkbs 

cbcntvfib ufvj.yt,bcfsdbc ufyresdybkb vjo.j,bkj,bc qbht,ekt,bc vbybvbpbht,bc cfiefkt,fc& kbn& lfc& 3& 

 

 

EFR 681&322~62-8` 

VTMFYBREHB FV”HFDT<BC CFCOFDKJ LFGHJTMNT<BC RJVGBENTHBPFWBBC ITCF{T<&  

y& ,fh’bvfidbkb^ r& esehufb’t  // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 54-56. 

ufypjuflt,ekbf cfcofdkj lfghjtmnt,bc ghjwtcbc rjvgbenthbpfwbbc ufvjwlbkt,f& fqybiyekbf 

rjvgbenthbpfwbbc lflt,bsb lf efh.jabsb v[fhtt,b& ufy[bkekbf jgnbvbpfwbbc rhbnthbevbc fhxtdbc 

cfrbs[t,b lf vbsbst,ekbf cfcofdkj lfghjtmnt,bcfc rjvgbenthekb vtsjlt,bc ufvj.tyt,bc itcf’kj 

gthcgtmnbdt,b& bk& 1^ kbn& lfc& 6& 

 

 

EFR 656&2 

KBFYLFUBC COJH{FPJDFY E<FYPT SDKBC HTKCPT VLT<FHTJ<BC UFDKTYF MBVBC 

AFHLJ<BS CHBFKCF LF {F{EYBC UPFPT& b& sevfybidbkb^  v& ztkb’t^ u& sevfybidbkb // stu-s Sromebi, 

2006, �2 (460), gv. 56-62. 

yfxdtyt,bf sdkbc ufhlfvfdfk vhelpt cfo.bcb rjynfmnbc othnbkpt ufnfht,ekb v[t,bc lf[hbc res[bcf 
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lf hflbecbc lfvjrblt,ekt,f fv othnbkbc rjjhlbyfnpt& vj.dfybkbf [f[eybc upbcf lf wdtsbc byntycbdj,bc 

lfvjrblt,ekt,bc uhfabrt,b afhlj,bsb chbfkbc cbxmfhbc lf rjynfmnbc cfo.bcb othnbkbc rjjhlbyfnbcfufy& 

bk& 6^ kbn& lfc& 13& 

 

 

EFR  656&25%621&391 

CFHTKCJ  OHTLBC  LBFUYJCNBRBCFSDBC  RJYNHJKBHT<FLB  TKTVTYNT<BC  

VBYBVFKEHB  HFJLTYJ<BC  UFYCFPQDHF& y&  ve[buekfidbkb^   f& leylef^    v&  gfgfcrbhb // stu-s 

Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 63-68. 

 cfhtkcj ohtlbc tktvtynt,bc lfpbfyt,fsf cnfnbcnbrehb vjyfwtvt,bc ,fpfpt fut,ekbf cfhtkcj ohtlbc 

vjltkb& vjltkbc fyfkbpbc cfae’dtkpt itlutybkbf cfhtkcj ohtlbc ufevfhsfj,fsf w[hbkb^ cfblfyfw  

vbqt,ekbf ,ekbc vfnhbwf^ vfnhbwblfy rb yfgjdybf cfhtkcj ohtlbc lbfuyjcnbht,bc ntcnb^ fye tktvtynt,bc 

itvjovt,fsf itcf’kj vbybvfkehb hfjltyj,f lf fv itvjovt,fsf sfyfvbvltdhj,f& bk& 2^ w[h& 2^ kbn& lfc& 6& 

 

 

EFR 626$627 

q. Tbilisis Camdinare wylis xarjebis dadgenis sakiTxisaTvis. l. kli-

miaSvili, v. nacvliSvili, n. nacvliSvili, m. nacvliSvili // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 69-72. 

mocemulia wriuli kveTis sakanalizacio koleqtorebSi Sevsebis da siCqaris sidideebis mixedviT 

xarjebis operatiuli gansazRvris xerxi, romlis meSveobiT SesaZlebelia Catardes eqsperimentuli 

kvlevebi koleqtorebis an mTlianad qselis gamtarunarianobis Sesafaseblad. gazomvebiT dadgenilia 

q.Tbilisis mTavari gamyvani koleqtoriT transportirebuli Camdinare wylis raodenoba da ryevadobis 

koeficienti. il. 3, lit. das. 3. 

 

 

EFR 05&23&04 

FMNBEHB KFVBC ITOJYBK IHTIB YBNHBABRFWBBCF LF LTYBNHBABRFWBBC GHJWTCBC 

UFVJRDKTDF& p& pfkbrfidbkb^ v& xfxfyb’t // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 72-76. 

rdktdbc itltufl vbqt,ekb itltut,b udbxdtyt,c^ hjv fmnbehb kfvbc itojybkb ihbc mdtlf yfobkib 

vbvlbyfhtj,c yf[ibh,flitvwdtkb ybdsbtht,t,bc ;fyudf lf fvjybehb fpjnbc ybnhbabrfwbbc ghjwtcb^ [jkj 

ihbc ptlf yfobkib uf[cybkb ;fyu,flbc ghfmnbrekfl fhfhct,j,bc itvs[dtdfib^ vbvlbyfhtj,c ltybnhbabrfwbbc 

ghjwtcb& bk& 2^ kbn& lfc& 2& 

 

 

uak 669.26.265 

erToblivad danaWrovnebuli qromiani Senadnobebis kazmisa da qromis 

madnebis briketebis struqturis formireba. e. brolaZe, z. lolua, Bb. maisuraZe // stu-

s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 77-84. 

ganxilulia erToblivad danaWrovnebuli qromiani Senadnobebis kazmisa da qromis madnebis 

briketebis struqturis formirebis procesis petrografiuli gamokvlevis Sedegebi. 
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briketebis struqtura yalibdeba im komponentebis meSveobiT, romlebic plastikuri TvisebebiT 

xasiaTdeba. erToblivad danaWrovnebuli kazmis mTavar struqturwarmomqmneli komponentia naxSiri, misi 

plastikur mdgomareobaSi yofnis dros. il. 10, cxr. 3, lit. das. 2. 

 

 

EFR 669 

GKFCNBREHJ<BC VFXDTYT<KT<BC ITVLUTYT<BC UFYCFPQDHF WBKBYLHEKB YBVEIBC 

UFZBVDFPT UFVJWLBCFC& d& rjgfktbidbkb^ b& mfifrfidbkb^ k& rjnbfidbkb^ s& kjkf't // stu-s Sromebi, 

2006, �2 (460), gv. 84-88. 

itveifdt,ekb lf tmcgthbvtynekfl itvjovt,ekbf wbkbylhekb ybveit,bc ufzbvdfpt ufvjwlbcfc  

gkfcnbrehj,bc vfxdtyt,kt,bcf lf vfsb Semdgenebis ~vfs ijhbc^ sfyf,fhb afhlj,bsb itdbohjt,bc` 

ufycfpqdhbc ufbjkt,ekb vtsjlbrf& БРАЖ 9-4 nbgbc fkevbybfyb ,hby]fjcfsdbc tmcgthbvtynekfl fhbc 

ufycfpqdhekb sfyf,fhb afhlj,bsb itdbohjt,t,b hjujhw ufo.dtnbkb ybveit,bc lbfvtnht,bc^ bct ufzbvdbc 

vhelt,pt cfsfyflj vjyfrdtst,bc ufpjvdbs lf Microsoft Excel rjvgbenthekb ghjuhfvbc ufvj.tyt,bs fut,ekbf 

vbqt,ekb vjyfwtvt,bc ehsbthslfvjrblt,ekt,bc uhfabrb& bk& 3& kbn& lfc& 5& 

 

 

EFR 624&01%515&5 

CFVITYT<KJ RJYCNHEMWBBC LFGHJTMNT<BCFC BYDTHCBBC UFVJ>TYT<F& Y& ]fdf[bidbkb  

// stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 89-91. 

cbdhwbsb vj’hfdb cbcntvt,bcfsdbc itveifdt,ekb ,hn.tkb vjltkbht,bc vtsjlb^ cfiefkt,fc udf’ktdc 

ufdfvfhnbdjs cfvityt,kj vtmfybrbc fvjwfyt,bc fvj[cyf^ rth’jl rb cathjc ptlfgbhpt ufykfut,ekb 

utjvtnhbekb abueht,bc uffyufhbit,bcfc& bk& 2& kbn& lfc& 2& 

 

 

EFR 515&17 

GEFCJYBCF LF GEFCJYB-CNBKNBTCBC UFOFHVJT<EKB BYNTUHFKT<BC CFCFPQDHJ 

SDBCT<T<B& c& sjaehbf // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 92-95. 

itcofdkbkbf cfcfpqdhj sdbct,t,b /fhvjybekb aeymwbt,bcf  ̂hjvkt,bw ofhvjblubyt,f gefcjybcf lf gefcjyb-

cnbknbtcbc ufofhvjt,ekb iteqkt,ekb byntuhfkt,bs& kbn& lfc& 1&  

 

 

EFR 519&21 

NTMYJKJUBEHB GHJWTCT,BC GHJUHFVBHT,F LF VFHSDF& j& gtnhbfidbkb& // stu-s Sromebi, 

2006, �2 (460), gv. 95-100. 

lflutybkbf w[kfl ukbydbc ~vbkt,bc` cfofhvjj ghjwtcbc chekb wbrkbc hsekb cbcntvbc ufyfobkt,bc 

rfyjyt,b vjynt-rfhkjc vtsjlbc ufvj.tyt,bs& itmvybkb vfstvfnbrehb vjltkbc cfiefkt,bs ajhvbhlt,f 

lhjbc itvs[dtdbsb bynthdfkt,b^ ufyfobkt,bc vjwtvekb rfyjybs^ vvfhsdtkb cbuyfk-,h’fyt,t,bc ufwtvbc 

vbpybs& w[h& 1^ kbn& lfc& 7& 
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EFR 519&624& 

meore rigis Cveulebriv diferencialur gantolebaTa sistemebisaTvis 

orwertilovani singularuli sasazRvro amocanis amoxsna sasrul sxvaobiTi 

meTodiT. g. tabiZe // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 100-106. 

dadgenilia (1), (2) amocanis amoxsnadobis da calsaxad amoxsnadobis sakmarisi pirobebi, sadac 

m mf :] , [ R R× →20 1  (m ,≥ 2 m N∈ ) uwyveti funqciaa. amasTan, pirveli argumentis mimarT aqvs arain-

tegrirebadi singularobebi 0  da 1 wertilebSi. gamorkveulia agreTve sakiTxi mimdevrobiT miaxloebiTi 

amoxsnebis Sesaxeb. lit. das.5. 

 

 

EFR 51&517 

CATHJPT AEHBT-KFGKFCBC UFLBATHTYWBFKT<EKB VORHBDBC  XTPFHJC VTSJLBS 

IT}FVT<FLJ<BC ITCF{T<& y& vfzfhfidbkb& // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 106-110. 

itvjnfybkbf cathjpt kfgkfcbc ufypjuflt,ekb jgthfnjht,bc wyt,f lf lfvnrbwt,ekbf 

lbathtywbht,ekb aehbt-kfgkfcbc vorhbdbc it]fvt,flj,bc cfrvfhbcj,bc gbhj,f ~ c, α `& kbn& lfc& 4& 

 

 

EFR 517&9 

CBYUEKFHEKFL ITIAJST<EKB FDNJYJVBEHB CBCNTVBC GTHBJLEKB FVJYF{CYBC 

FHCT<J<BC ITCF{T<& u& mfdsfhf’t& // stu-s Sromebi, 2006, �2 (460), gv. 111-113. 

ufy[bkekbf cbyuekfhekfl itiajst,ekb fdnjyjvbehb ufynjkt,fsf cbcntvf x F(x, y),ε =&   y f (x, y),=&  

( )ε → +0 . 

fhfrhbnbrek itvs[dtdfib ~pjuflb fhfohabdb itvs[dtdf` lfv[vfht cbcntvt,bc vtsjlbs lflutybkbf 

cbcntvbc gthbjlekb fvjyf[cybc fhct,j,bcf lf thsflthsj,bc rhbnthbevb& kbn& lfc& 3& 
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РЕФЕРАТЫ 
 

УДК  69. 05 (075.8) 

АНАЛИЗ ТРУДОЕМКОСТИ МОНТАЖА УСИЛИВАЮЩИХ УСТРОЙСТВ СТРОИТЕЛЬНЫХ 

КОНСТРУКЦИЙ, РАБОТАЮЩИХ НА ИЗГИБ. Мсхиладзе Н.Г.,  Баканидзе Г.Ш, Лоладзе Г.В, Баканидзе 

Ш.Т.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 9-13. 

Рассмотрено усиление изгибаемых элементов зданий и сооружений с точки зрения трудоемкости 

монтажа усиливающих приспособлений. 

Известно, что усиление строительных конструкций осуществляется на действующих  предприятиях, т.е. 

в стесненных условиях. В работе трудоемкость монтажа подсчитана по приближенной методике. Результаты  

сравнены с нормами. Расхождение ощутимое. (19,2%). 

В работе даются рекомендации для корректировки существующего метода приближенного расчета 

трудоемкости монтажа усиливающих конструкций. Ил. 3, библ. 4 назв. 

 

 

УДК 728.6:69.003.1 

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ СОЛНЕЧНОЙ ЭНЕРГИИ В МОНОЛИТНОМ ДОМОСТРОЕНИИ. Иремашвили И.Р., 

Эзугбаиа З.А., Бердзенишвили И.А. // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 14-18. 

Кратко рассмотрены растущие перспективы перехода на монолитное домостроение, а также перспективы 

развития монолитного домостроения. На их фоне  рекомендуется использование прогресивных 

энергосберегающих технологий в монолитном строительстве, что представлено на основе проведенных 

экспериментов. 

Использование простых гелиоустановок в монолитном строительстве  улучшает и увеличивает   качество 

и темпы строительства и уменьшает трудовые затраты. Табл. 2, библ. 4 назв. 

 

 

УДК  624.042.7 

ДИАГНОСТИКА СОСТОЯНИЯ ЗДАНИЙ И СООРУЖЕНИЙ В ЭКСТРЕМАЛЬНЫХ УСЛОВИЯХ И 

ПРОГНОЗИРОВАНИЕ АВАРИЙ. Цикаришвили М.А., Цакадзе А.В., Чипашвили А.Т., Кониашвили П.О.   

// Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 

Дана классификация природных и антропогенных катастроф, показано их влияние на здания и 

сооружения. Разработаны методы технического диагностирования конструкций, а также вариант устройства 

систем автоматического контроля для прогнозирования возможных аварий. 

 

 

УДК 551.24+55.2.1/4(479) 

СРАВНИТЕЛЬНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ДОКЕМБРИЙСКИХ  ОБРАЗОВАНИЙ ДЗИРУЛЬСКОГО И 

ХРАМСКОГО КРИСТАЛЛИЧЕСКИХ МАССИВОВ (ГРУЗИЯ). Шенгелиа Д.М., Попорадзе Н.Г., 

Бутулашвили Т.Л.   // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 24-29. 
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На основе данных о геологическом строении, возрасте, составе и характере регионального метаморфизма 

представлена корреляция кордиеритовых  плагиогнейсов, развитых в автохтонных комплексах Дзирульского и 

Храмского кристаллических массивов и ассоциирующихся с ними первично вулканогенных пород. Приведено 

также сравнение серпентинитов,  встречающихся в алохтонных комплексах рассматриваемых массивов. Ил. 2, 

библ. 14 назв. 

 

 

УДК 338.45 

РЫНОЧНЫЕ СИСТЕМЫ И СТРУКТУРНАЯ ПЕРЕСТРОЙКА ПРОМЫШЛЕННОСТИ. Орагвелидзе 

Ж.В., Лалашвили Д.А., Бахтуридзе Н.Т. // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 30-32. 

Известно, что сама по себе рыночная система не гарантирует всеобщего экономического благосостояния, 

высокого уровня жизни. Чтобы успешно конкурировать на мировых рынках требуется всего 1-2 крупных 

производителя в одной отрасли. Прецессия внутриотраслевой конкуренции при этом не будет ослаблена, так 

как внутренний рынок окажется открытым для импорта, а национальные производители станут активно 

работать на экспорт. Библ. 2 назв. 

 

 

УДК 621.9.06-52 

ПРОГРАММИРОВАНИЕ РАБОТЫ САНО. Читидзе З.Д., Баламцарашвили З.Г., Дундуа П.В., 

Гелашвили И.Н., Леквинадзе А.Ш.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 32-36. 

Описаны особенности методики составления технологических карт наладки   при формировании рисунка 

орнамента. Несложными и являются программирование и наладка на клиновые орнаменты, а сложным - на 

орнаменты с элементами рисунка, для нарезания которых требуются инструментальные головки, работающие 

в разных режимах. Ил. 2, библ. 3 назв. 

 

 

УДК 538.56 

БЛИЖНИЕ ЭЛЕКТРОМАГНИТНЫЕ ПОЛЯ НЕКОТОРЫХ ДВУХЭЛЕМЕНТНЫХ СИСТЕМ. 

 Бжалава Т.Н.,   Сихарулидзе М.М.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 37-42. 

Pассматриваются системы из бесконечно длинных неидентичных цилиндров кругового сечения. 

Электродинамическая задача сводится к квазирегулярной бесконечной системе линейных алгебраических уравнений 

второго рода, которая решается методом редукции. В работе публикуется часть результатов из многочисленных 

расчетов ближних  электромагнитных  полей в виде линий равных амплитуд и фаз. Ил. 6, библ. 2 назв. 

 

УДК 681.322 

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ СИСТЕМЫ ПРИОРИТЕТНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ С ДВУМЯ 

ТИПАМИ ОПЕРАЦИЙ. Гулуа Д.В., Баиашвили З.А., Мания С.П., Кимостели М.Г.  // Труды ГТУ, 2006, 

№2(460), с. 43-47. 

Рассмотрена резервированная техническая система с двумя типами операций (замещения и 

восстановления) с приоритетом замещения. Построена математическая модель системы с учётом длительности 

замещения отказавшего элемента системы. Модель построена для случая, когда количество органов замещения 
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и восстановления больше единицы. Финальные вероятности состояния системы представляют решения 

полученной системы линейных алгебраических уравнений. Библ. 7 назв. 

 

 

УДК 681.3.06 

ЗАДАЧА ПОКРЫТИЯ ИЗУЧАЕМЫХ ТЕМ БАЗОЙ ТЕСТОВЫХ ЗАДАНИЙ. Босикашвили З.В., 

Капанадзе Д.Ш., Кикнадзе М.К., Топурия Н.   // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 48-50. 

Рассмотрено, насколько корректно покрывает база заданий оценки уровня знаний темы, существующие в 

изучаемой дисциплине. Для решения данной задачи вводится функция оценки, по которой вычисляются значения 

текущей и желаемой степеней покрытия заданиями тем, и критерий оценки разницы между ними. 

 

 

УДК 621.322 

ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ МОДЕЛИРОВАНИЯ ДЛЯ ОПТИМИЗАЦИИ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ СЕТИ.  

Чачуа Д.Р.,  Арабули Н. В.   // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 51-53. 

Предложено моделирование при проектировании вычислительной системы. Моделирование позволяет 

минимизировать стоимость оборудования, предназначенного для использования в вычислительной системе. 

Библ. 3 назв. 

 

 

УДК 681.322(62-8) 

О КОМПЬЮТЕРИЗАЦИИ УЧЕБНОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ МЕХАНИЧЕСКИХ ПРИВОДОВ. 

Бардзимашвили Н.Г.,  Утургаидзе К.И.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 54-56. 

Обобщен опыт компьютеризации процесса учебного проектирования. Отмечены положительные и 

отрицательные стороны компьютеризации. Рассмотрены вопросы выбора критерия оптимизации и указаны 

возможные перспективы компьютерных методов в учебном проектировании. Ил.1, библ, 6 назв. 

 

УДК 656.2 

ВЛИЯНИЕ ПОЛОЖЕНИЯ КОЛЕСА НА РЕЛЬСЕ НА ПРЯМОЛИНЕЙНОМ УЧАСТКЕ РЕЛЬСОВОГО 

ПУТИ НА ОТНОСИТЕЛЬНОЕ СКОЛЬЖЕНИЕ И ТРЕНИЕ РЕБРА. Туманишвили И.Г., Челидзе М.А., 

Туманишвили Г.И.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 56-62. 

Приведены зависимости для определения угла наклона касательной, проведенной на переходной кривой 

ребра колеса, в месте начальной точки контакта с головкой рельса и радиуса от координаты точки контакта. 

Приведены также зависимости и графики изменения пути трения рельса и колеса от относительной скорости 

скольжения и координаты начальной точки контакта. Ил. 6, библ. 13 назв. 

 

УКД  656. 25%621.391 

ОПРЕДЕЛЕНИЕ МИНИМАЛЬНОГО НАБОРА КОНТРОЛИРУЕМЫХ ЭЛЕМЕНТОВ ДЛЯ ДИАГНОСТИ-

РОВАНИЯ РЕЛЬСОВОЙ ЦЕПИ. Мухигулашвили Н.Ю., Дундуа А.А.,  Папаскири М.О. // Труды ГТУ, 2006, 

№2(460), с. 63-68. 

На базе статистических данных неисправностей элементов, построена модель для технического 
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диагностирования состояния рельсовой цепи. Из таблицы неисправностей получена булевая  матрица, а из 

данной матрицы найден  диагностический  тест,   т.е.  минимально  возможное  число  проверок  элементов,  с  

помощью  которых можно  определить  то  состояние  рельсовой  цепи,  в  котором  она  находится. Ил. 2, 

табл.2, библ. 6 назв. 

 

 

УДК 626/627 

К ВОПРОСУ УСТАНОВЛЕНИЯ РАСХОДОВ СТОЧНОЙ ВОДЫ  Г. ТБИЛИСИ. Климиашвили Л.Д., 

Нацвлишвили В.Н.,  Нацвлишвили Н.В., Нацвлишвили М.Н. // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 69-72. 

Приведен  способ оперативного определения расходов в коллекторах  круглого сечения  по величинам 

наполнения и скоростей, с помощью которого возможно проведение экспериментальных исследований  для 

оценки транспортирующей способности  коллекторов или в целом сетей. 

Замерами  установлены  количество и  коэффициент колебания сточной воды, транспортированной  

главным  отводящим коллектором г. Тбилиси. Ил. 3, библ. 3 назв. 

 

 

УДК 05.23.04 

ИССЛЕДОВАНИЕ ХОДА ПРОЦЕССОВ НИТРИФИКАЦИИ-ДЕНИТРИФИКАЦИИ ВО ВЗВЕШЕННОМ 

СЛОЕ АКТИВНОГО ИЛА. Заликашвили З.О., Чачанидзе М.М.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 72-76. 

Рассматривается исследование хода процессов нитрификации-денитрификации во взвешенном слое 

активного ила. Ил. 2, библ. 2 назв. 

 

 

УДК 669. 26. 265 

ФОРМИРОВАНИЕ СТРУКТУРЫ БРИКЕТОВ ХРОМОВОЙ РУДЫ И СОВМЕСТНООКУСКОВАННОЙ 

ШИХТЫ ХРОМОВЫХ СПЛАВОВ. Броладзе   Э. Д.,  Лолуа  З.А.  Майсурадзе Б. Г. // Труды ГТУ, 2006, 

№2(460), с. 77-84. 

Представлены итоги исследований по формированию структуры брикетов хромовой руды и 

углеродистой феррохромовой и силикохромовой шихт. Структура брикетов формируется с помощью 

пластических свойств компонентов шихты. Ил. 11, табл. 3. 

 

УДК 669 

ОПРЕДЕЛЕНИЕ СОСТАВЛЯЮЩИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ ПЛАСТИЧНОСТИ ПРИ ИСПЫТАНИЯХ 

ЦИЛИНДРИЧЕСКОГО ОБРАЗЦА НА РАСТЯЖЕНИЕ. Копалейшвили В.П., Кашакашвили И.Г., 

Котиашвили Л.Т., Лоладзе Т.О.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 84-88. 

Разработана и экспериментально проверена при испытаниях цилиндрических образцов на растяжение 

упрощённая методика определения составляющих показателей пластичности (в том числе, равномерного 

относительного сужения). Для алюминиевой бронзы типа БРАЖ 9-4 экспериментально определены равномерные 

относительные сужения измерением как диаметров разорванных образцов, так и  должных отрезков на кривых 

растяжения, и с использованием компьютерной программы Microsoft Excel построен график взаимозависимости 

полученных данных. Ил. 3, библ. 5 назв. 
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УДК 624.01:515.5 

ПРИМЕНЕНИЕ ИНВЕРСИИ ПРИ ПРОЕКТИРОВАНИИСТРОИТЕЛЬНЫХ КОНСТРУКЦИЙ. 

Джавахишвили Н.П.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 89-91. 

Разработанный метод плоского моделирования пространственных движущихся систем [1] позволяет 

упростить решение задач строительной механики, особенно при расчете многогранных геометрических фигур, 

расположенных на поверхности сферы. Ил. 2, библ. 2 назв. 

 

 

УДК515.17 

ГРАНИЧНЫЕ СВОЙСТВА ПРОДИФФЕРЕНЦИРОВАННОГО СОПРЯЖЕННОГО ИНТЕГРАЛА 

ПУАССОНА И ПУАССОНА-СТИЛЬТЬЕСА. Топурия С.Б. // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 92-95. 

Рассматривается вопрос о граничных свойствах гармонических функций, представимых продиффе-

ренцированным сопряженным интегралом Пуассона и Пуассона-Стильтьеса. Библ. 1 назв. 

 

 

УДК 519.21 

ПРОГНОЗИРОВАНИЕ И УПРАВЛЕНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИМИ ПРОЦЕССАМИ. Петриашвили О.Г.  // 

Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 95-100. 

Установлены законы распределения сложной системы производственных процессов полного цикла 

горячей прокатки (труб) с использованием метода Монте-Карло. С помощью созданной математической 

модели формируются случайные интервалы времени с заданным законом распределения с целью выдачи 

управляющих сигналов-команд. Табл. 1, библ. 7 назв. 

 

 

УДК 519.624 

РЕШЕНИЕ ДВУХТОЧЕЧНОЙ СИНГУЛЯРНОЙ КРАЕВОЙ ЗАДАЧИ ДЛЯ СИСТЕМ ОБЫКНО-

ВЕННЫХ ДИФФЕРЕНЦИАЛЬНЫХ УРАВНЕНИЙ ВТОРОГО ПОРЯДКА МЕТОДОМ КОНЕЧНЫХ 

РАЗНОСТЕЙ. Табидзе Г.С.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 100-106. 

Для задач (1), (2) установлены достаточные условия разрешимости и однозначной разрешимости, когда 

функция m mf :] , [ R R× →20 1  ( m ,≥ 2 m N∈ ) непрерывна, к тому же в отношении первого аргумента имеем 

неинтегрируемые сингулярности в точках 0 и 1. Исследован вопрос построения решения методом 

последовательных приближений. Библ. 5 назв. 

 

 

УДК 51.517 

О СУММИРУЕМОСТИ ПРОДИФФЕРЕНЦИРОВАННЫХ РЯДОВ ФУРЬЕ-ЛАПЛАСА НА СФЕРЕ 

МЕТОДОМ ЧЕЗАРО. Мачарашвили Н.Д.   // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 106-110. 

Вводится понятие обобщенных операторов Лапласа на сфере и доказывается достаточное условие (C, α) 

суммируемости продифференцированных рядов Фурье-Лапласа. Библ. 4 назв. 
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УДК 517.9 

О СУЩЕСТВОВАНИИ ПЕРИОДИЧЕСКОГО РЕШЕНИЯ СИНГУЛЯРНО ВОЗМУЩЕННОЙ 

АВТОНОМНОЙ СИСТЕМЫ. Кавтарадзе Г.Г.  // Труды ГТУ, 2006, №2(460), с. 111-113. 

Исследуются вопросы существования и единственности периодических решений сингулярно 

возмущенных общих нелинейных автономных систем обыкновенных дифференциальных уравнений в 

некритическом случае. Методом эквивалентного дифференциально-операторного уравнения доказана теорема о 

существовании периодического решения автономной системы в некритическом случае. Библ. 3 назв. 
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SUMMARIES 
 
 

UDC 69.05 (075.8) 

LABOUR INTENSITY ANALYSIS OF THE INSTALLING REINFORCING EQUIPMENT OF BUILDING 

CONSTRUCTIONS WORKING ON THE CURVE. N. Mskhiladze, G. Bakanidze, G.Loladze, Sh. Bakanidze. 

// Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 9-13. 

The problem of labour intensity for installing reinforcing equipment of flexible elements of edifice is discussed 

in the work.  

It is known that reinforcing equipment of building constructions is realized on the acting enterprises i.e. in 

strained conditions. The labour intensity for installing is calculated in the work by approximate method. The results are 

compared with norms. The divergence is essential (19,2%). 

There are recommendations to correct the existing method of the approximate calculation of labour intensity for 

installing reinforcing equipment of building constructions. Ill. 3, Bibl. 4. 

 

 

UDC 728.6:69.003.1 

USE OF THE SOLAR ENERGY IN MONOLITHIC HOUSE-BUILDING. I. Iremashvili, Z.Ezugbaya, I. 

Berdzenishvili. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 14-18. 

The increasing tendency of transition to monolithic house building is briefly examined in this work, besides, the 

perspectives of its use. On this background it is recommended to use new energy-saving technologies in monolithic 

building, that is presented on the basis of the carried out experiments. 

Use of easy helio-plants in monolithic building improves the quality and the rates of building and reduces labour 

inputs. Table 2, Bibl. 4.  

 

 

  UDC 624.042.7 

DIAGNOSTICS OF THE BUILDINGS & STRUCTURES STATE IN EXTREME CONDITIONS & FAILURE 

FORECASTING. M. Tsikarishvili, A. Tsakadze, A. Tchipashvili, T. Kochiashvili. .// Work of GTU, 2006, №2 

(460), pp 19-23 

 The classification of natural & anthropogenous accidents and their influence on structures is given in the work.  

Methods of technical diagnosing of designs, also the variants of the device of the automated control systems over 

forecasting expected failures are developed. 

 

 

UDC 551.24+55.2.1/4(479) 

COMPARATIVE DESCRIPTION OF THE PRE-KEMBRI FORMATIONS OF THE DZIRULA & KHRAMI 

CRYSTAL MASSIVE (GEORGIA). D. Shengelia, N. Poporadze, T. Butulashvili. // Work of GTU, 2006, №2 (460), 

pp 24-29. 

The correlation of cordierite-bearing plagiogneisses, developed in autochthonous complexes of Dzirula and 

Khrami crystalline massifs and associated with them initial volcanogenic rocks on the basis of data on geological 
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structure, age, composition and character of regional metamorphism are presented in the work. Correlation of 

serpentinites from allochtonous complexes of above-mentioned massifs is also discussed. Ill. 2, Bibl. 14. 

 

 

UDC 338.45 

MARKET SYSTEMS & STRUCTURE REORGANIZATION OF INDUSTRY. Zh. Oragvelidze, D. 

Lalashvili, N. Bakhturidze. .// Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 30-32. 

It is known that the market system itself does not guarantee universal economic prosperity and high living 

standards. To compete successfully at world market only 1-2 large-scale producers are required in one branch. The 

compete intra industries precession would not be weaken, as the domestic market would be found open for the import, 

and national producers would actively work for export. Bibl. 2. 

  

 

UDC 621.9.06-52 

PROGRAMMING OF SANO WORK. Z. Chitidze, Z. Balamtsarashvili, P. Dundua, I. Gelashvili, A. 

Lekvinadze. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 32-36. 

Features of a technique of drawing up of technological maps adjustment are described at formation of an 

ornament figure. Programming and adjustment on wedge ornaments are simple, while the ones on ornaments with 

elements of figures, for chasing of which instrument heads, working in different modes are required - are complicated. 

Ill. 2, Bibl. 3. 

 

 

UDC 538.56 

NEAR ELECTROMAGNETIC FIELDS OF SOME TWO-ELEMENT SYSTEMS. T. Bzhalava, M. 

Sikharulidze. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 37-42. 

The systems of non-identical cylinders of infinite length and circular section are considered. The electrodynamics 

problem comes to quasi-regular infinite system of linear algebraic equations of the second kind, which is decided by the 

reduction method. Part of results from numerous accounts of near electromagnetic fields as lines of equal amplitudes 

and phases is published in the work. Ill. 6, Bibl. 2. 

 

 

UDC 681.322 

MATHEMATICAL MODEL OF THE PRIORITY SERVICE SYSTEM WITH TWO-TYPES OF 

OPERATION. D. Gulua, Z. Baiashvili, S. Mania, M. Kimosteli. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 43-47. 

The stand-by-technical system with two types of operations (replacement and renewal) is considered with the 

renewal priority. Mathematical model of system in view of duration of replacement of the given up system element is 

constructed. The model is constructed for the case when the quantity of bodies of replacement and the renewal is more 

than the unit. The system linear algebraic equation for final probabilities is received. Bibl. 7. 
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UDC 681.3.06 

THE TASK OF COVERING OF THE STUDIED THEMES BY THE TEST QUESTIONS BASE. 

Z. Bosikashvili, D. Kapanadze, M. Kiknadze, N. Topuria. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 48-50. 

The problem how correctly the knowledge estimation questions level covers the existing themes in the studied 

subject is considered in the article. For the solving of this task the estimation function is suggested by which the values 

of current and desired coverage degrees of theme by questions and the estimation criterion of the difference between 

them are calculated.  

 

 

UDC 621.332 

ABOUT THE MODELING USE FOR NETWORK OUTPUT OPTIMIZATION. D. Chachua, N. Arabuli. // 

Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 51-53. 

Modeling at computing systems is suggested. Modeling supports to minimize the equipment cost, aimed to use in 

computing system. Bibl.3. 

 

 

UDC 681.322(62-8) 

ABOUT THE TRAINING DESIGN COMPUTERIZATION OF POWER DRIVE. N. Bardzimashvili, K. 

Uturgaidze. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 54-56. 

The experience of the process of power drives training design is generalized. Positive and negative aspects of the 

computer use are marked. The problem of selection of optimization criteria is considered. The Supposed prospects of 

the training design with the computer use are pointed out. Ill.1. Bibl.6. 

 

 

UDC 656.2 

INFLUENCE OF A WHEEL POSITION ON A RAIL ON RELATIVELY SLIDING & A WAY FRICTION OF 

A WHEEL FLANGE ON A RECTILINEAR TRACK SECTION. I. Tumanishvili, M. Tchelidze, G. Tumanishvili. // 

Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 56-62. 

The dependence to define the tangent inclination on the easement curve of a wheel flange in contact initial point 

with railhead and the radius of coordinate contact point is given. Besides, the dependence and the diagram of 

modification of track friction way and the wheel to relatively sliding speed and coordinate initial point are shown. Ill.6. 

Bibl.13. 

 

 

UDC 656.25:621.391 

DEFINITION OF CONTROLLED ELEMENTS MINIMAL SET FOR TRACK CIRCUIT DIAGNOSTICS. N. 

Mukhigulashvili, A. Dundua, M. Papaskiri. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 63-68. 

The model of track circuit technical diagnostics on the basis of the statistic data of disrepair elements is made. 

Boolean matrix is got from disrepair table, and the diagnostic test is found from the given matrix, i.e. minimal possible 

number of elements testing with the help of which the track circuit state could be defined. Ill.2. Table 2. Bibl.6. 
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UDC 626/627 

TO THE PROBLEM OF DEFINITION OF SEWAGE OUTLAY. L. Klimiashvili, V. Natsvlishvili, N. 

Natsvlishvili, M. Natsvlishvili. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 69-72. 

The method of the round section manifold outlay on the filling and rate value is given with the help of which the 

experiment investigations are possible to evaluate the transport ability of the manifold or the whole system. 

The quantity and the coefficient of the sewage varying transported by the main deflection manifold are 

determined by measurements. Ill.3.  Bibl.3. 

 

 

UDC 05.23.04 

PROCESS COURSE INVESTIGATION OF NITRIFICATION-DENITRIFICATION IN SUSPENDED 

LAYER OF ACTIVE SILT. Z. Zalikashvili, M. Chachanidze. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 72-76. 

Investigation of nitrification-denitrification in suspended layer of active silt is described. Ill.2. Bibl. 2. 

 

 

UDC 669.26.265 

THE FORMING OF CHROMIUM ORE’S BRIQUETTES STRUCTURE & CHROMIUM ALLOY’S JOINT 

AGGLOMERATED CHARGE. E. Broladze, A. Lolua, B. Maisuradze. // Wor k of GTU, 2006, №2 (460), pp 77-84. 

The results of petrographic research of the process of the structure chromium ore’s briquettes forming and 

chromium alloy’s joint agglomerating charge are considered in the work. The briquettes’ structure is formed with the 

help of components, possessing the plastic properties. Ill.11. Tabl.3 

 

 

UDC 669 

DETERMINATION OF PLASTICITY INDICES COMPONENTS DURING TENSILE TESTS OF 

CYLINDRICAL SAMPLES. V. Kopaleishvili, I. Kashakashvili, L. Kotiashvili, T. Loladze. // Work of GTU, 2006, 

№2 (460), pp 84-88. 

A simplified procedure of definition of plasticity indexes components (including uniform reduction of area) is 

designed. Experimentally checked at tensile tests of cylindrical specimens for БРАЖ-9-4 type albronze uniform 

reductions of area experimentally are defined. Both diameters of broken specimens and owing rectilinear segments on 

the stress-strain curves and with the use of a computer program Ms Excel chart of interdependence of obtained data is 

plotted. Ill.3. Bibl.5. 

 

 

UDC 624.01:515.5 

INVERSION USE AT BUILDING CONSTRUCTIONS DESIGNING. N. Javakhishvili. // Work of GTU, 

2006, №2 (460), pp 89-91. 

The worked out method of the space movable systems modeling allows simplifying of the structural 
mechanics task solving when calculating many-sided geometric figures on the sphere surface. Ill.2. Bibl.2. 
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UDC 515.17 

THE BOUNDARY PROPERTIES OF DIFFERENTIATED CONJUGATE POISSON & POISSON-STIELTJES 

INTEGRAL. S. Topuria. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 92-95. 

The problem of the boundary properties of harmonic functions represented by the differentiated conjugate 

Poisson and Poisson-Stieltjes integral is investigated in the work. Bibl.1. 

 

 

UDC 519.21 

TECHNOLOGICAL PROCESSES PROGNOSIS & CONTROL. O. Petriashvili. // Work of GTU, 2006, №2 

(460), pp 95-100. 

The distribution laws of complex system of a complete hot rolling cycle (of Tubes) production using the method 

of Monte-Carlo are established in the paper. The random intervals of time with the given distribution law are formed 

using the arrayed mathematical model to get managing signals-commands. Tabl.1 Bibl.7. 

 

 

UDC 519.624 

SOLUTION OF TWO-POINT SINGULAR BOUNDARY VALUE PROBLEM FOR ORDINARY 

DIFFERENTIAL EQUATION SYSTEMS OF THE SECOND ORDER BY THE METHOD OF FINITE 

DIFFERENCE. G. Tabidze. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 100-106. 

The sufficient conditions of solvability and non solvability for the tasks (1), (2) when function 
m mf :] , [ R R× →20 1  ( m ,≥ 2 m N∈ ) is persistent, besides, when  in relation to the first argument there is a non-

integral singularity in the points 0 and 1 are established. The problem of solution construction is explored by the method 

of successive approximations. Bibl.5. 

 

 

UDC 51.517 

ON CESAROS METHOD SUMMABILITY OF DIFFERENTIATED FOURIER-LAPLAS SERIES.  

N. Macharashvili. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 106-110. 

The notion of generalized Laplasian on the sphere is introduced and sufficient conditions of summability of 

differentiated Furie-Laplas series is proved (C, α). Bibl.4. 

 

 

UDC 517.9 

ON EXISTENCE OF PERIOD SOLUTION OF SINGULAR DISTURBED AUTONOMOUS SYSTEM.  

G. Kavtaradze. // Work of GTU, 2006, №2 (460), pp 111-113. 

The problems of periodic solutions existence and singularity of disturbed general nonlinear autonomous systems 

of ordinary differential equations in uncritical case are investigated. The theorem of autonomous system periodic 

solution existence in uncritical case is proved by the method of differential-operator equation. Bibl. 3. 


